

EN JEREZ

Un mes 2 ptas.

Un año 22'50 "

Anuncios, reclamos y comunicados

á precios convencionales.

al TELÉFONO NÚM. 56

Redacción y Administración,

Plaza de Eguilaz, 4

AÑO LV.

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 23 de Agosto de 1909.

El Monte de Piedad Y CAJA DE AHORROS

Llegada de los comisionados

Ayer en el tren expreso llegaron los comisionados señores don Salvador Díez, Marqués de Campo Real y D. Julio de Bertemati.

También acompañaba á los comisionados, nuestro querido amigo y paisano el representante de la acción popular Sr. Pérez Asencio, que viene á intervenir en el sumario.

En la estación había muchos imponentes, que podemos calcular en unos quinientos entre los que entraron en el andén y los que quedaron fuera. Al salir los expedicionarios resonaron algunos vivas.

Los comisionados se reunieron en el local del Museo de Bellas Artes á las dos de la tarde, con la comisión en pleno de imponentes y dieron cuenta detallada de sus gestiones en Madrid.

El Sr. D. Salvador Díez tomó la palabra, dando cuenta de la excelente acogida que les había dispensado el letrado de los imponentes Sr. D. José Canalejas, con el cual celebraron una extensa conferencia, en la que le expusieron el estado actual de la cuestión del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, la afflictiva situación de la mayor parte de los imponentes, forma en que se llevan las actuaciones sumariales y cuanto ya saben nuestros lectores sobre este desdichado asunto.

El Sr. Canalejas demostró estar perfectamente enterado de todos los antecedentes y detalles de éste y reconociendo la justicia que asiste á los imponentes les reiteró sus ofrecimientos profesionales y de otros órdenes para el logro de las comunes aspiraciones.

Terminado el almuerzo á que el Sr. Canalejas invitó á los comisionados, en casa de Lhardy donde tuvo lugar gran parte de la conferencia, se dirigieron todos al ministerio de la Gobernación para visitar al Sr. Lacierra. El Sr. Ministro recibió á los comisionados, á los que hizo todo género de protestas de que se haría la más estricta justicia, sin dar oídos á los apasionamientos políticos.

Dió enseguida lectura á la R. O. que ya conocen nuestros lectores.

El Sr. Canalejas desvaneció completamente sin que quedara al Sr. Ministro ningún género de dudas, las falsas inspiraciones que personas interesadas y poco verídicas le habían inducido sobre que en el fondo de este asunto hubiera campaña política, especie que como saben nuestros lectores se ha querido explotar vilanamente por los culpables.

Sobre la R. O. hizo el Sr. Canalejas algunas aclaraciones encaminadas á precisar si los expedicionarios pudieran ser causa de entorpecimiento á la acción judicial que se incoa.

El Sr. Ministro dió toda clase de seguridades de que así no ocurriría nunca, puntualizando este extremo de modo bien satisfactorio para los comisionados.

Tanto los Sres. Bertemati como Campo Real y el Sr. Díez, reclamaron el auxilio económico del Gobierno para pagar el déficit, á lo cual se excusó el Ministro por

no haber recursos para estos fines en el presupuesto.

Los mismos señores comisionados hicieron ver al Sr. Ministro que de la primera lectura de la R. O. les era difícil dar una contestación inmediata respecto al ingreso de sus representados en el futuro Consejo, sin un meditado estudio de algunos considerandos de la misma.

Terminó la entrevista quedando los comisionados en volver al día siguiente para dar respuesta definitiva al Sr. Ministro.

Asistieron también á esta conferencia el Director General de Administración local, Sr. Martín de la Bárcena y el letrado de la acción popular Sr. Pérez Asencio, los cuales hicieron indicaciones desde sus distintos puntos de vista en el transcurso de la conferencia; esta había durado hora y media.

Acto continuo se trasladaron al domicilio particular del Sr. Ministro de Gracia y Justicia, al cual expusieron los letrados de los imponentes y de la Acción Popular el estado de las actuaciones sumariales, las cuales se debían seguir bajo su superior vigilancia, recabando del señor Ministro se excitara el celo del Ministerio Fiscal para la más rígida y severa aplicación de la Justicia en tan importante proceso.

Además se expuso por ambas representaciones al Sr. Ministro el temor que las mismas abrigaban de la posibilidad de la competencia administrativa que pudiera derivarse de la reciente R. O. del Ministerio de la Gobernación.

El Sr. Ministro dió las más amplias seguridades de que excitaría con verdadero celo el del Ministerio Fiscal para la eficacia de la justicia y en cuanto al extremo importante de la competencia administrativa, declaró que él jamás se prestaría á que ello fuera pretexto para estorbar la acción judicial.

Terminada la conferencia nuestros paisanos acompañaron á su letrado Sr. Canalejas á la estación del Norte para despedirle, correspondiendo á las deferencias que de él habían recibido.

Siguió el Sr. Díez exponiendo á la Comisión de imponentes que al día siguiente visitaron al Ministro de la Gobernación expidiéndole las dudas que les sugerían algunos considerandos de la mencionada R. O. antes de formar los imponentes parte del Consejo.

El Sr. Ministro prometió todo género de seguridades á este respecto, á cuyo fin ofreció á los señores Bertemati, Campo Real y Díez, aclarar telegráficamente estas dudas y cualquier otra que pudiera presentarse.

Los señores Marqués de Campo Real, D. Julio Bertemati y el Sr. Pérez Asencio, complementaron otros pormenores referentes al viaje.

Los señores de la Comisión aprobaron en todas sus partes las gestiones practicadas por los comisionados, otorgando un voto de gracias á los expedicionarios, que hicieron extensivo al Letrado de la Acción Popular, Sr. Pérez Asencio.

Se acordó poner al abogado de los imponentes el telegrama siguiente:

José Canalejas. — Otero de Herreros. Reunidos imponentes para conocer gestiones realizadas por Comisión enviada á Madrid, acordaron significarle expresivo reconocimiento por gestiones personales practicadas, reiterar á Vd. nuestra más amplia confianza para la obra reparadora de justicia que en Vd. hemos depositado y testimoniarle singularmente gratitud por atenciones particulares dispensadas á

La Comisión.

Terminó la sesión saliendo todos los asistentes muy complacidos de las manifestaciones que habían escuchado, y acordando reunirse para hoy Lunes como más abajo decimos.

La impresión en Jerez sobre el viaje de la Comisión es que dichos señores vienen altamente satisfechos de su ilustre Letrado Sr. Canalejas. Que llegan satisfechos de la visita al Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, por cuanto éste les ha dado todo género de seguridades de que serán inútiles todo linaje de influencias que se opongan á la acción de la justicia.

En cuanto á las visitas al Excelentísimo Sr. Ministro de la Gobernación, con ser algo la R. O. por él dictada, hay que esperar á que los hechos futuros vengan á confirmar los deseos de los imponentes y los buenos propósitos ofrecidos por el Sr. Lacierra.

Hoy Lunes se reunirá toda la Comisión de los imponentes en el domicilio del Presidente Sr. Quijano, Armas, 15, á las diez de la noche, lo que se hace público para conocimiento de los interesados, á los cuales se ruega vayan provistos de sus cédulas personales para el otorgamiento del poder que ha de servir para personarse en la causa.

Fantasia periodística extranjera.

Los periodistas extranjeros andan á caza de enormidades de *Cosas de España*, como ellos llaman con tono despectivo á los sucesos, disposiciones, etcétera, que tienen vida en nuestra Península.

La fantasía de los extranjeros y su desconocimiento de España, han quedado evidenciados, con los estupendos relatos publicados sobre los sucesos de Barcelona.

No se enmiendan, sin embargo, y por todos los medios intentan buscar el desprecio de nuestro país.

Pocos días hace visitaron sucesivamente algunos corresponsales extranjeros al concejal radical Sr. Iglesias en busca de emociones.

El Sr. Iglesias, muy cortesmente, hubo de negarse á ser objeto de exámenes, reivindicando al propio tiempo el nombre de España, rechazando las imputaciones que tan ligeramente se le hacen por parte de estos inflamables periodistas que engatusan á sus lectores, hablándoles de *toreadores*, inquisidores y cosas parecidas.

Hizoles ver la equívoca noción que tienen de España y la mala fe que representa el propagar por Europa noticias de hechos imaginarios y sanguinarios de su falsedad, por el condenable deseo de *sujetar* á los lectores con cuentos extravagantes y ridículos, cuya única y deplorable finalidad consistía en mantener más allá de los Pirineos una leyenda estúpida y fuera de toda realidad, porque el pueblo español y sus órganos periódicos pueden hombrecarse con cualquiera otros en el respeto á la civilización.

Como las conversaciones fueron sostenidas á las horas de comunicación, los que escuchaban no pudieron ocultar su satisfacción por el ascendido españolismo de que una vez más dió muestras Iglesias, colocando á su país en la alta esfera á que tiene derecho, pese á todos esos informadores de cuentos chinos que nos han salido por ahí.

(De *El Liberal* de Barcelona)

DESDE VIENA.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL).

Agitación en la Albania. — Turcos y griegos. — "Ultimatum" de la Fuerza.

El actual movimiento albanés parece únicamente dirigido contra el gobierno turco, cuya incapacidad es bien notoria.

La política de Hilmi-pachá, en particular, adolece de falta de independencia, hallándose sometido en realidad á la dictadura militar de Chefket-pachá.

Por esto la presente situación otomana resulta muy insegura. Los albaneses contribuyeron eficazmente al triunfo de la revolución y debían ser un buen apoyo para el gobierno, pero ahora, de acuerdo con los Jóvenes Turcos, aspiran á constituir un ministerio más energético, cuyos elementos sean dirigidos por el Comité Central de Salónica.

Ya es tiempo que cese la intolerable dictadura, las poblaciones otomanas desean gozar de completa libertad para que Europa pueda convencerse de que Turquía no necesita tutores.

Únicamente el Parlamento debe ser dueño de los destinos de la nación.

En el Consejo de ministros qué acaba de celebrarse en Constantinopla para examinar las excusas de Grecia, se ha acordado dirigir al gobierno de Atenas una 2.ª nota, invitándole á dar explicaciones más satisfactorias.

Dícese que tres ministros, el de la Guerra, el de Marina y el de Obras Públicas, se han declarado francamente partidarios de la ruptura de hostilidades.

Pero el representante de Grecia, habiendo visitado al gran visir, parece que obtuvo de éste la seguridad de que el gobierno turco desea mantener amistosas relaciones.

Con este motivo circulan rumores más ó menos alarmantes, según el origen de donde proceden. Creen los amigos de la paz que la segunda nota de Turquía será breve con una redacción más energética que la precedente, pero sin fijar un término para la contestación que puede esperarse dentro de plazo prudencial y razonable.

En cambio los temperamentos belicosos declaran que la nota dirigida á Atenas tiene el carácter de "ultimo", exigiendo que Grecia, no solamente reprende la actitud de los oficiales griegos en Macedonia, sino que también declare haber tenido conocimiento de sus tendencias revolucionarias, dando por consiguiente las debidas satisfacciones.

Lo cierto es que el pueblo otomano desea la guerra á toda costa, y el ejército se dispone á emprenderla con entusiasmo hasta obtener el triunfo de la causa de Turquía.

Chefket-pachá ha manifestado que si la actual situación se prolongara, se vería en la necesidad de abandonar el poder.

Los periódicos ministeriales procuran calmar la excitación pública, considerando que la respuesta de Grecia es favorable á los intereses y al honor de Turquía.

Pero no falta quien sostenga que el gobierno de Atenas solamente desea ganar tiempo mientras llama á las filas la quinta clase de reservistas y moviliza su flota de torpederos enviándola á

la isla de Karpathos, distante 40 millas de la isla de Creta.

No son menores los preparativos belicosos de Turquía. En la frontera se hallan acumuladas fuerzas, cuyo contingente no baje de 30.000 hombres. Se envían transportes cargados de municiones y material de artillería. El tercer cuerpo de ejército, al cual se han agregado los voluntarios albaneses, búlgaros, servicios y polacos, está dispuesto á emprender la marcha de Salónica tan pronto como le sea comunicada la orden por el gobierno.

El Comité de los Jóvenes Turcos proclama la necesidad de invadir la Tesalia, para imponerse á Grecia e intimidar á las potencias protectoras de Grecia. En los círculos diplomáticos se estudia la cuestión cretense con bastante calma, aunque no deja de manifestarse alguna intranquilidad por el plazo de gracia que reclama el gobierno provisional de la isla y por la presión que ejercen los elementos militares sobre el débil gobierno otomano.

Viena, Agosto de 1909.

La cuestión del Rif

Lo que dice un hebreo. — Los moros no tienen prisioneros. — Colisiones por el botín de guerra. — Oros detallados.

El distinguido periodista don Leopoldo Romeo, director de *La Correspondencia de España*, ha celebrado una interesante interview con el hebreo Ayuch, que, como se sabe, fue comisionado para conseguir el rescate del capitán Fernández Martínez, en el supuesto de que este malogrado oficial estuviera vivo en poder de los moros.

Como la entrevista contiene datos muy interesantes, no resistimos al deseo de transcribir algunos párrafos.

"Me limito á narrar lo que creí que ha de dejar pasar la censura.

Conste, por lo pronto, y esto ya no es poco importante, que es absolutamente inexacto todo quanto ha venido diciéndose de españoles prisioneros y asesinados por los moros.

No hay prisionero alguno.

Solamente consiguieron los rifeños apoderarse de algunos muertos y de algún herido gravísimo, que murió inmediatamente, á consecuencia de las heridas.

Con los correajes que roban á los soldados muertos hacen los moros correas para sus morrales.

Los uniformes los guardan en sus casas, menos las insignias, cornetas y números, que llevan, como trofeos, colgados á los morrales, á las mangas y á los turbantes.

Por el reparto del dinero, de los gemelos de campaña y de otros objetos hubo entre los moros varias colisiones, de las cuales resultaron muchos heridos.

Asegura, en fin, Ayuch, que algunos moros, disgustados de estos incidentes producidos en el reparto de los objetos robados, se han retirado de la harka.

En una de las distribuciones le tocó á un rifeño un billete de veinticinco pesetas.

Como tenía al dorso algunas manchas y palabras manuscritas, creyó el rifeño que aquél billete ya no valía nada y se lo vendió á Ayuch, por mucho menos de su valor.

Por mediación del Sr. Saldana ha conseguido cambiarse á Ayuch este billete y que pasara á mis manos.

Se cree que perteneció al capitán Fernández Martínez.

Mizian y el Chaldy presenciaban el registro de los cadáveres y se quedaron con la mayor parte de los objetos de algún valor.

Principalmente el Chaldy se hacia notar por su codicia desatendida, y se apoderó de importante cantidad de dinero, relojes, gemelos de campaña y algunas pistolas.

El doctor Orad tiene una pistola Bergman, los gemelos de campaña y el caballo que pertenecieron al comandante Fresnedas.

Afirmó Ayuch que le han manifesta-

do los rifenes que el capitán La Portilla llevaba en la cartera 7.000 pesetas; pero este extremo no se halla confirmado.

No ha podido el héroe Aynch averiguar con exactitud el número de muertos que quedaron en el campo moro; pero desde luego puede asegurarse que distan mucho de ser tantos como en los primeros momentos se decía.

El gran miedo que tenía Aynch, según me decía, era que los moros le cogieran el pase de que se había provisto para rebasar las líneas de las avanzadas españolas, porque entonces le hubieran los rifeños fusilado irremisiblemente, como espía.

No es exacto que los moros de estas kábilas ni la de Guelaya tengan ningún prisionero español, pues sólo cayeron en los días de los combates algunos muertos, entre ellos cuatro oficiales, uno de los cuales llevaba en el bolsillo una cartera con muchos billetes de 1.000 pesetas y muchas sortijas.

Llegó este oficial estrellas de capitán.

Los soldados y oficiales muertos fueron colocados en una esfada del Gurugú que mira hacia Nador, ya casi en la falda del monte.

Los objetos que para los aprehensiones no tenían valor alguno fueron vendidos en los zocos de El Harka y de Zelata.

Un francés que llegó al campamento rifeño con propósito de enterarse de si estaba prisionero un oficial, pasó por Quedana y llevaba cartas para el Chaldy y para Mizian.

Pasó por nuestra kábil la Domingo antepasado y regresó el Sábado último, confirmándose estas noticias.

Melilla 21.

Detalles del convoy. — Hábiles maniobras contra los moros.

Rechazados á cañonazos. — Tabaco en el campamento.

Hoy salió un convoy protegido por seis compañías de África y dos del batallón cazadores de Reus, mandada por el coronel Sr. Azo.

Hasta la segunda caseta no tuvo novedad la columna, pero al pasar de allí los moros hostilaron al convoy con nutrido tiroteo.

Las fuerzas contestaron con certero fuego, apoyadas por la artillería del fuerte de Camellos y de la segunda caseta.

Un periodista inglés corrió grave peligro, pues los moros le tirotearon al ir cerca del convoy.

Viendo que el fuego arreciaba se desplegaron en guerrilla los mejores tiradores españoles que hicieron fuego aislado sobre los moros que se dejaban ver, pues la agresión la practicaron bultos.

El enemigo creyó que este débil tiroteo nuestro obedecía á falta de municiones y entonces salieron de los escondrijos.

Los soldados, con admirable disciplina y orden, rompieron el fuego por descargas cerradas á la vez de mando.

Una batería de montaña que escoltaba al convoy montó las piezas hábilmente tras las chumberas que hay muy cercanas donde antes estaban los moros.

Hizo fuego y los moros caían profiriendo gritos de rabia y desesperación.

La sorpresa que les causó estas operaciones hables fué enorme.

Al mismo tiempo se oían los estampidos de los obuses de Camellos y del Hipódromo.

Los barrancos donde estaban los moros eran barridos por la metralla.

Una granada hizo volar á un grupo de moros que comía chumbos.

Otros se salvaron, pero cuando huían les alcanzó otra granada, hiriendo á la mayoría.

Los pozos restantes se arrojaron al suelo huyendo agazapados.

Mientras los anteriores episodios se desarrollaban se pudo contemplar desde un blocau que numerosos moros, en interminable línea, vigilaban en las lomas del Gurugú cercanas la línea de nuestro campamento.

Deseosa la tropa de contribuir á la protección rompió el fuego sobre los moros.

Apesar de que los disparos los hicieron los mejores tiradores no hicieron blanco, pues los moros libraban los disparos admirabilmente.

Un periodista disparó un fusil matando á un moro.

Los soldados colocaron una ametralladora en Sidi-Muza y entraron en acción para repeler á los moros.

Estos intentaron interceptar el camino del blocau á la primera caseta.

Las granadas lo impidieron pudiendo pasar el convoy que sin otros nuevos tiroteos llegó á su destino.

Tuvimos algunas bajas y los moros más.

Cuando llegó á la segunda caseta los soldados se saludaron con gran alegría, máxime cuando vieron que llevaba el convoy tabaco regalo de la Tabacalera.

Literatura

La curiosidad infantil.

EN VACACIONES

El señor Cristóbal, antiguo servidor de una rica casa de andaluces, tenía muy cerca de 80 años, las piernas flojas y la cabeza fuerte.

Aunque no estaba ya para muchos trajes, ni aun para pocos, los señores, agraciados á los favores que toda la vida les prestó, lo conservaban á su lado de muy buena gana. Aládase á esto que Cristóbal era pintado para entretenér á la gente menuda, y que en la casa había dos niños, Perico y María: nardo y rosa, como dijo el poeta.

Una tarde entre el niño y la niña agotaron, si no la paciencia que era inagotable, la sabiduría del pobre viejo, que no lo era tanto.

—Cristóbal, ¿cuántas estrellas hay? —Según... unas noches hay más... y otras noches hay menos...

—¿Y por qué?

—Toma! porque... las noches de luna... las estrellas no salen toas.

—La luna no es una estrella, tú?

—No; la luna es la luna.

—Y las estrellas ¿dónde están sujetas?

—En el aire; mia éste.

—¿Y no se puén caer?

—No tengas cuidao. Mira qué viejo soy yo y no he visto caerse ninguna.

—Y el sol ¿dónde está?

El señor Cristóbal, temeroso de meterse en un callejón sin salida, dió un silbido por respuesta.

—¿No lo sabes?

—No lo había é sabé! (Claro está que no lo sabía).

—Oye, Cristóbal: —interrumpió la niña, á quien preocupaban en extremo las cosas santas— ¿quién es más? ¡el papá ó el rey?

—Er papá.

—Pcs Perico dice que el Rey.

—¡Y es más el rey! saltaba Perico con aplomo que hacia dudar al oráculo.

—Si, porque tú quieras! replicaba Cristóbal, como esquivando entrar en discusiones.

—Oye, Cristóbal, ¿y los curas qué son?

—Curas.

—Oye, Cristóbal, el tren ¿cómo anda?

—Er tren? ¿Tú no has visto er carbón que lleva dentro?

—Sí.

—Y er maquinista?

—También.

—Pos ahí lo tienes!.. No hay más que fijarse en las cosas.

—Oye, Cristóbal, ¿los fósforos son veneno?

—Oye, Cristóbal, ¿los moros son malos?

—Oye, Cristóbal, ¿qué es más grande, Sevilla ó España?

—Oye, Cristóbal, ¿porqué llueve?

—Oye, Cristóbal, ¿quién ha sembrado los árboles?

—Oye, Cristóbal, ¿quién puede más, un toro ó un caballo?

—Oye, Cristóbal...

—Oye, Cristóbal...

—Oye, Cristóbal...

Cristóbal tuvo que acabar por taparse los oídos.

Cuando era más vivo el tiroteo acertó á pasar por allí la señora de la casa y preguntó acariciándolos:

—Son malos, Cristóbal? Porque si son malos, desde mañana van á la escuela. ¡No hay vacaciones!

Y el señor Cristóbal, suspirando y riendo á la vez, se atrevió á contestar:

—Señorita Carmen, er que va á la escuela desde mañana soy yo.

S. J. ALVAREZ QUINTERO.

DESDE CHIPIONA

Chipiona, estación telegráfica.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, se acordó, á propuesta del Alcalde, pedir al Gobierno la instalación del telégrafo en esta villa.

Se tiene confianza en que será concedido lo que se pide.

Alumbramiento.

Ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña, la señora esposa de nuestro querido Alcalde D. José Miranda Caro.

Felicitamos á los padres, tanto por el feliz alumbramiento, como por el aumento de sus hijos.

De vuelta á la patria.

Ha llegado de Méjico, donde representaba una importante casa vinatera de esta villa, nuestro querido amigo D. José Nieto González.

También han llegado procedente de la Argentina, dos trabajadores de los que emigraron el pasado año.

Lo de siempre.

Ya están empezando á llegar trabajadores de fuera que vienen en busca de la codiciada vendimia.

Como ésta no ha de empezar lo menos en diez días y estos pobres no tienen recursos porque la mayoría vienen sin dinero, se ven precisados á implorar la caridad pública, que no es bastante para cubrir la necesidad más perentoria, y generalmente matan el hambre con higos de tunas y algo que recogen por los campos.

Da verdadera lástima ver á hombres con 25 ó 30 años, capaces de derribar un castillo, según las fuerzas que representan, y que por falta de trabajo se vean en la necesidad de pedir limosnas.

Dios haga que estos renglones lleguen á conocimiento de todos los obreros, y no vengan ningunos hasta primero del mes entrante.

También debemos advertir que el que no tenga vendimia asegurada, es muy difícil que encuentre aquí donde ir á trabajar.

Dicimos esto, porque todos los años, en el apogeo de la vendimia, se ven muchos trabajadores pedir limosnas confiados en encontrar trabajo en el mañana y que después se ven chasqueados.

De toros.

Probablemente, el día de Nuestra Señora de Regla habrá aquí una corrida de toros con picadores, y serán estoqueados por dos novilleros de cartel, aunque todavía no se sabe na la en concreto.

El Corresponsal. Chipiona 21. 8.09.

Gacetillas.

SI QUEREIS

evitar la gripe ó curarlos de ella, bebed diañamente la Manzanilla cultivada en "La Flora Andaluza".

Farmacias Juan González Rojas, Plaza Alfonso XIII; Rafael Bonald, Caballeros 12 y Dr. Cafranga, calle Larga.

TALLER DE COCHES

de Manuel Cruz

SAN FRANCISCO DE PAULA NUM. 2

Jerez de la Frontera.

Últimos días

Teniendo que empezar el traslado de nuestro establecimiento al nuevo local en el próximo Septiembre, hacemos público que la rebaja que anunciamos es solamente hasta fin del corriente y en la forma que tenemos anunciado, ó sea 30 por 100 en todos los artículos, á excepción de la perfumería que sólo hacemos 20 por 100.

Vajillas con 73 piezas á 30 pesetas.

GUTIERREZ JAEN Y C.

Algarve, 8 y 10.

Granja Experimental de Jerez.

Observaciones meteorológicas del día 22 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima 31'00

Idem mínima 18'25

Idem media 24'62

Máxima al sol 33'75

Radiación solar 3'75

Radiación terrestre 0'00

Tensión del vapor de agua 15'85

Estado hidrométrico del aire 56'87

Presión barométrica media á cero grados 753'70

Evaporación en milímetros 9'04

Lluvia en m. m. 0'00

Viento reinante.—Dirección 0

Velocidad kms. 59

El Sábado se reunieron en el domicilio de la Sra. D. Fermina Hidalgo de González Hontria, g/ su número de señoras para nombrar la Junta local de Damas, que por iniciativa de S. M. la Reina ha encargado de recoger socorros para los heridos y huérfanos de la guerra, designándose á este efecto las siguientes señoras:

Presidenta.—Excmo. Sra. D. Fermina Hidalgo de González Hontria.

Vicepresidenta.—Excmo. Sra. Marquesa de C. Doménech y Sra. Condesa de Puerto-Hermoso.

Tesorera.—Sra. Viuda de Bayles.

Secretaria.—Srta. D. Isabel García Pérez.

Centenario.—Los Estados Unidos proyectan conmemorar el centenario de la fundación de la ciudad de Toledo, en el Estado de Ohio.

Han enviado á la reina Victoria una medalla de oro con el busto de Wamba, y han invitado al rey de España para que envie un representante á las fiestas que se celebrarán en dicha población.

El monarca, en las actuales circunstancias, ha creído mejor no enviar un representante especial y conferir su representación al ministro de España en Washington, invitado con anterioridad para asistir á las fiestas del centenario.

Vacante.—Se encuentra vacante la plaza de médico municipal de Riogordo, con el haber de 1.500 pesetas.

Las solicitudes se presentarán en aquel Ayuntamiento, en término de treinta días.

Nueva Basílica en Italia.—Con objeto de erigir una gran Basílica universal en honor de la Inmaculada Concepción, protectora de la Iglesia y Patrona especial de España, se ha constituido en Roma una Junta, formada por la condesa de Pratoni-Campi, la señora Sevelli, el profesor Radicechi, el arquitecto Rolland y muchas otras personas de la nobleza romana.

Dicho templo será bellísimo, de estilo gótico florido, de mármol blanco y fachada de tres pórticos; y se levantará sobre la cima del monte Mario, en terrenos regalados por la Junta de edificación.

Urberusga de Ubilla, Marquina (Vizcaya).—Aguas azadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.

Pidan Memorias y Guias.—Se remiten gratis.

Sólo por unos días.—Irlanda para sábanas con tres varas ancho, á 1'90 pesetas, sedas negra ondas, 1'75 pesetas.

Preciosas lanas listadas para señoras, en varios colores, 1 peseta.

Colchas-elegantísimas, para matrimonio, bordadas y color el que se desee, á 10 pesetas.

Casa de Enrique García Gueisado, San Agustín 21.

Matadero.—Estado demostrativo del número de reses degolladas en el día de ayer, con expresión de su clase, peso y precios:

Vacuno 16, con peso de 1596 00 kilos.

Lanar 33, con 442'000 id.

Cerdo 8, 886'400 id.

Vaca de 1^a, á 1'60 el kilo.

“ 2^a, á 0'00 ”

Dia 11.—Josefa Rodriguez, tres colgantes oro, núm. 85.287.

Dia 13.—Maria Moreno, sortijas y colgantes, núm. 85.301.

Dia 13.—Maria Moreno, una caja oro, núm. 85.302.

Dia 13.—Maria Moreno, reloj oro, núm. 85.303.

Dia 14.—Maria Rodriguez, zarcillos y pulsera oro, núm. 85.305.

Dia 14.—Maria Moreno, sortija oro y piedras, núm. 85.327.

Dia 14.—Petra González, aretas brillantes, núm. 85.328.

Dia 14.—Petra González, sortija oro y piedra, núm. 85.329.

Dia 15.—Cristóbal Ríos, zarcillos brillantes, núm. 85.347.

Dia 16.—Maria Jiménez; zarcillos coral, núm. 85.366.

Dia 17.—Andrés Astorga, zarcillos y reloj, núm. 85.373.

Dia 18.—Ana Ramos, cadena oro, núm. 85.380.

Dia 18.—Isabel Cortijo, cruz y garfantiña, núm. 85.392.

Dia 18.—Isabel Cortijo, dos cucharras y tenedor, núm. 85.393.

Dia 20.—Josefa Blanco, aretas brillantes, núm. 85.406.

Dia 20.—Maria Alarcón, sortija brillante, núm. 85.407.

Dia 21.—Amalia López, aretas brillantes, núm. 85.445.

Dia 21.—Josefa Vázquez, sortijas brillantes, núm. 85.446.

Dia 22.—José Moliné, imperdible, núm. 85.487.

Dia 22.—Isabel Mellado, bastón puño oro, núm. 85.471.

Dia 22.—Francisco Moreno, candelabros y cadena, núm. 85.495.

Dia 22.—Francisco Moreno, jarro, palangana y juego café, núm. 85.495.

Dia 22.—Francisco Moreno, candelabros plata, núm. 85.497.

Dia 22.—Francisco Moreno, tres pares candelabros, núm. 85.498.

Dia 22.—Francisco Moreno, candelabros plata, núm. 85.499.

Dia 22.—Julián Terry, cadena oro, núm. 85.488.

Dia 23.—Manuel Romero, jarro y palangana, núm. 85.529.

Dia 23.—Juan Fernández, cadena oro, núm. 85.515.

(Se continuará)

FIESTAS EN EL PUERTO DE SANTA MARÍA

MES DE AGOSTO

Día 29.—Gran corrida de 8 toros que estoquearán cuatro diestros afamados.

MES DE SEPTIEMBRE

Día 7.—Velada en la Plaza de Alfonso XII con asistencia de las Bandas.

Día 8.—Función religiosa en honor de la Patrona de la Ciudad la Virgen de los Milagros. Procesión de la Sagrada Imagen y Velada en el Paseo de la Victoria.

Trenes especiales desde Cádiz á Jerez los días 8, 15, 22 y 29 de Agosto y 5 de Septiembre.

Coches y Riperts, á 10 céntimos, á la Playa de la Puntilla.

VINOS DE MESA SERVIDOS A DOMICILIO

		La docena de botellas	La arroba	La botella
VALDEPEÑAS.	Tinto Superior	Pesetas.	3'50	5.—
	Blanco Superior		3'50	5.—
	T. C.		4'50	6.—
Compañía Vitis vinicola España-Mauro-Rioja	Bodegas de Labastida. (Alava)		6.—	0'40
	Torre Palma		9.—	0'50
	Bodegas de Azofra (Rioja)		12.—	0'75
	Rioja Selecto		13'50	1'15
	Rioja Clarete 2		15.—	1'25
	Rioja Clarete 3		17.—	1'45
	Rioja Clarete 4		17.—	1'45
	Royal Rioja		20.—	1'70
	Rioja Blanco 4			
	Rioja Blanco 5			
	Champagne Marqués de Bouzy (Reims)		La caja 12 botellas	84.—
			La botella	7'50
			La caja 24/2 botellas	92.—
			La 1/2 botella	4.—

Condiciones.—Las ventas se consideran al contado. Los envases son á devolver, excepto los del Rioja Espumoso y el Champagne Bouzy. Un repartidor pasará á domicilio los días que el consumidor designe para proveerle del vino que deseé y recoger los envases vacíos.

Bodega: Canto, 7, Jerez.

A 4 PESETAS EL KILO DE CAFÉS MARCANO

LOS MEJORES SIN COMPETENCIA

Se despacha desde 50 gramos con envases de lujo, garantizado el peso y precio, con precintos.

HAY CLASES SELECTAS.—LETRADOS Y LATORRE

Consignaciones-Tránsitos-Exportación-Aduanas-Seguros y Fletamentos

AZOPARDO & C. A

Servicio completo de barqueajes y dependencia en el Trocadero--Cal hidráulica de Zumaya y Cementos Portland

Escritorio: ISAAC PERAL, núm. 3.—Telegramas

AZOPARDO---CADIZ

Balneario de San Telmo

EN JEREZ DE LA FRONTERA

Inaugurado el 15 de Junio.

Aguas clorurado-sódicas sulfurosas. Premiadas con Medalla de Oro en varias exposiciones

Caran el Escrofulismo, Herpetismo, Enfermedades de la piel, Anemia, Enfermedades nerviosas, etc.

Médico Director, D. FRANCISCO MA-

RAVER, Neurólogo Mentalista—Consultas:

En su casa, calle Medina, núm. 18, de 13 á 15. En el Balneario, de 7 á 9 todos los días.

Administración: Corredora, 23.

Saldrán coches de la plaza del Arenal,

posada de San Dionisio, á las siete y diez y siete, para el Balneario: cobra 75 céntimos ida y vuelta, por asiento. A domicilio, 1 peso.

La corriente eléctrica disminuye los riesgos de la industria.

Es la fuerza de empleo más cómodo, más seguro y más higiénico.

Los gastos de conservación y reparación son insignificantes.

No requiere personal de vigilancia y los electromotores ocupan muy poco sitio.

La instalación es mucho más económica.

Los gastos de conservación y reparación son insignificantes.

No requiere personal de vigilancia y los electromotores ocupan muy poco sitio.

La corriente eléctrica disminuye los riesgos de la industria.

Es la fuerza de empleo más cómodo, más seguro y más higiénico.

Multitud de referencias demuestran estas ventajas.

La corriente eléctrica del Guadiaro se suministrará á precios muy económicos.

Dirección: Doña Blanca, 15

AL PÚBLICO.

En el establecimiento de frutas y hortalizas, Larga, 65, se expenden las ricas peras de agua, que como es sabido, son las mejores que existen en esta clase de frutas y las legumbres de Aragón.

También se expende toda clase de frutas en inmejorables condiciones y á precios económicos, así como los ricos melones de Rota.

Recomendamos al público visita este establecimiento.

PRECIOS ECONOMICOS.—LARGA, 65

BOTAS.—Se venden gordas y bodegneras.—Con magnífico envejecido.—Darán razón en esta Administración.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Gestión diplomática.

Madrid 22, á las 6'45.

La Petite République dice que el

Gobierno francés, impresionado

por los castigos impuestos á los

partidarios del Roghi por las al-

mahalas imperiales, se propone

realizar una gestión diplomática

humanitaria cerca del Gobierno

de Fez.

tripulantes sublevados.

Dicen de Lisboa que algunos

tripulantes del vapor inglés *Itilde*,

anchado en aquel puerto, se sub-

levaron, tratando de asesinar al

capitán.

El resto de la tripulación que

permaneció fiel á su jefe, evitó

que los evolos consumaran su

propósito.

El Roghi.

Madrid 22, á las 7.

